

## Protokoll der Gemeindeversammlung am 27.09.2020 im Dietrich-Bonhoeffer-Haus

Die Gemeindeversammlung findet statt im Anschluss an den Gottesdienst um 10.00 Uhr.

Anwesend:	32 Gemeindeglieder
Leitung:	David Bongartz, Vorsitzender des Presbyteriums
Protokollant:	Matthias Bollmann
Eröffnung der Gemeindeversammlung:	11:15 Uhr
Ende der Gemeindeversammlung:	11:55 Uhr

### TOP 1 Arbeitsgruppen der Kirchengemeinde – wir starten wieder!

#### Einleitende Worte von Pfarrer Bongartz, keine Ergänzungen zur Tagesordnung.

**Redaktionskreis:** Für die Gemeindezeitung wird jemand gesucht, der oder die beim Layout unterstützen kann. Wer mitarbeiten möchte ist herzlich eingeladen. Es wird mit der Software InDesign gearbeitet.

**Ökumene:** 6.10., 18:30 ist ein ökumenischer Spaziergang geplant. Wer Interesse an der Mitarbeit hat, kann hier die Arbeitsgruppe kennenlernen. Ansprechpartner Sebastian Schmidt.

**Bewahrung der Schöpfung:** Die Arbeitsgruppe soll weitergeführt werden, nachdem die langjährigen Leiter Herr Freiberg und Frau Nordhorn sich zurückziehen. Ziel der Arbeitsgruppe soll es sein, konkrete Projekte anzustoßen und zu begleiten, um unsere Gemeinde nachhaltiger zu machen und unserer „Fairantwortung“ gerecht zu werden. An der Mitarbeit Interessierte können sich bei Volker Steger, Matthias Bollmann oder Pfarrerin Britta Bongartz melden.

### TOP 2 Alles wird neu - das Außengelände des Dietrich-Bonhoeffer-Haus

Vor dem DBH wurde bereits begonnen eine Wildbienenwiese anzulegen. Die Samen sind eingesät. Das Außengelände am DBH wird neugestaltet. Ziel ist die Schaffung eines offenen Bereiches, der zum Aufenthalt einlädt und der für vielfältige Aktionen der Gemeinde genutzt werden kann. Eingeschlossen sind der Abgang zum Jugendbereich, der rückwärtige Garten und die Terrasse hinter dem Kirchsaal. Hierzu wurde ein Landschaftsarchitekt mit der Planung beauftragt. Die Baumaßnahme soll in diesem Jahr beginnen.

### TOP 3 Finanzielle Situation der Kirchengemeinde

Momentan warten wir noch auf die Jahresabschlüsse der letzten Jahre. Was wir sagen können ist, dass wir immer im Plus gelandet sind. Dies hängt u.a. mit der Haushaltskonsolidierung 2013-2016 zusammen. Z.B. Schließung der Bücherei, Personalwechsel, Energetische Maßnahmen. Außerdem hat 2016 ein umfangreiches Erbe uns sehr solide Rücklagen gebracht. So ist die Pfarrhaussanierung gestemmt worden und Personalstellen aufgestockt (u.a. Jugendleiterin Sina Hagemann). Außerdem ist die Kantorenstelle wieder als B-Stelle in Vollzeit ausgeschrieben worden.

Erwartet wird ein Rückgang der Einnahmen 2020 um ca. 10 % und 2021 um ca. 5%. Die Entwicklung der weiteren Jahre ist noch nicht sicher abzuschätzen. Zugleich steigen die Personal-

und Gebäudeunterhaltungskosten kontinuierlich. Für das Jahr 2020 wird der Gemeindeverband des Kirchenkreis voraussichtlich die fehlenden Einnahmen aus Rücklagen ausgleichen. Danach werden wir unsere eigenen Rücklagen angreifen müssen.

Grundsätzlich bescheinigt der Kirchenkreis uns in der Haushaltsprüfung solide, gute Gemeindefinanzen. Wenn der Haushalt abgeschlossen ist, werden wir direkt darüber informieren und er wird offen im Gemeindebüro ausgelegt.

#### TOP 4 Advent und Weihnachten in einem besonderen Jahr

Aufgrund der Corona-Pandemie können die Gottesdienste zu Weihnachten nicht wie gewohnt stattfinden. Deshalb wurden verschiedene Ideen entwickelt:

- Krippenspiel in Szenen an verschiedenen Stellen des Stadtteils
- Kleine Events auf den Vorplätzen der Gemeindehäuser
- Installationen in den Gemeindehäusern
- Begehbare Krippe vor den Gemeindehäusern
- Gestaltung von Fensterschmuck in den Gemeindehäusern durch Gemeindemitglieder
- Kurze Andachten in den Stadtteilen an Heilig Abend
- 

Hierzu wird in nächster Zeit im Presbyterium beraten.

#### TOP 5 Kirche digital und vieles mehr

**Kirche digital:** Vorstellung der Onlineangebote der Kirchengemeinde. Die Angebote werden gut frequentiert. Sebastian Schmidt stellt die Zugriffszahlen auf die verschiedenen digitalen Angebote vor.

**Kirchenmusik:** Frau Barbara Dünne wird zum 01.01.2021 als Kirchenmusikerin eingestellt.

**Gemeindeprojekt:** Filmschnitt, Tontechnik und vieles mehr wird in diesem Projekt in Grundzügen vermittelt. Abschließend wird ein Imagevideo für die Gemeinde erstellt. Interessierte können sich bei Simon Puschke, Daniela Manhardt oder Katja Dirks melden.

**Verschiedenes:** Im DBH wurde neues Mobiliar beschafft. Für das bisherige Mobiliar haben wir keine Verwendung mehr. Wer Interesse an einer Übernahme hat, kann sich bei Pfarrer Schmidt oder im Gemeindebüro melden.

Die Gemeindeversammlung endet um 11:55 Uhr mit dem Segen.